
. Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

МАГНИТОГОРСКИЙ 
МЕТАЛЛ 

Орган парткома, завкома и заводоуправления Магнитогорского ордена Ленина 
и ордзна Трудового Красного Знамени металлургического комбината имени Сталина 

Государственный план—закон для каждого 
предприятия, цеха, участка. Он должен не
укоснительно выполняться как по количест
венным показателям, так и по ассортименту 
и видам изделий, по качеству продукции и 
снижению ее себестоимости. 
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ВСЕМЕРНО УЛУЧШАТЬ 
УСЛОВИЯ ТРУДА 

Забота о человеке является 
непреложным законом социали
стического общества, ярчайшим 
выражением политики Коммуни
стической партии и Советского 
правительства. Государство еже
годно отпускает большие сред
ства на улучшение условий тру
да, на обеспечение безопасности 
его. Только на нашем комбинате 
на текущий год на мероприятия 
по оздоровлению труда ассигнует
ся 4,7 миллиона рублей. 

Реализуя эти мероприятия, 
записанные в коллективный дого
вор, во многих цехах комбината 
изыскивают новые средства оздо-

- ровления труда. На клещевых 
кранах блумингов, в кабинах кра
нов Стрипперов осуществляется 
подача увлажненного воздуха, на 
рабочей площадке восьмой домны 
сконструирован аэродуш для гор
новых, в кузнечно-прессовом це
хе осуществлено увлажнение воз
духа, ведется борьба с запылен
ностью. 

Выполнение всего комплекса 
оздоровительных работ по охране 
труда и технике безопасности, 
записанных в коллективном дого
воре, а также выявление й реа
лизация ряда других мероприятий, 
будет осуществляться более ус
пешно, если все руководители це
хов и отделов комбината будут 
уделять этому важному делу по
вседневное внимание. 

Большую роль в реализации 
мероприятий призваны сыграть 
комиссии по охране труда и тех
нике безопасности завкома метал
лургов и цеховых комитетов. В 
публикуемом сегодня в нашей 
газете письме председатель ко
миссии по охране труда и техни
ке безопасности коксохимического 
цеха т. Селезнев рассказывает, 
как комиссия в своей работе опи
рается на профсоюзный актив, 
помогает администрации устра
нять недостатки на производстве. 
В этом цехе общественные 
инспекторы следят за соблюде
нием правил техники безопасно
сти, вносят свои предложения пю 
улучшению охраны труда. 

К сожалению, такая постановка 
работы далеко не во всех цехах. 
В третьем мартеновском цехе, 
где начальник т. Гончаревский и 
председатель цехкома т. Махнев, 
комиссия работает слабо, книга 
замечаний по охране труда не ве
дется. Такое же положение и во 
втором листопрокатном цехе 
(председатель цехкома т. Санни
ков). 

Очень медленно осуществляют 
мероприятия по оздоровлению ус

ловии труда руководители ряда 
цехов, а со стороны заводского 
комитета металлургов и председа
теля комиссии по охране труда и 
технике безопасности т. Бойченко 
еще нет должной настойчивости 
в борьбе за внедрение этих меро
приятий. Так, например, широ
кую известность получили эффек
тивные средства борьбы с шумом 
на участках вырубки металла в 
обжимном цехе, предложенные 
инструктором ДСО «Металлург» 
т. Данышшым. Эти мероприятия 
внедрены на других заводах. А у 
нас дальше экспериментов де
ло не пошло. Два месяца назад 
дан был заказ на детали для реа
лизации этого предложения в цех 
вспомогательных материалов. Но 
руководители этого цеха прояви
ли косность к такому важному 
делу и до сих пор к изготовле
нию деталей не приступали. 

На протяжении ряда месяцев 
на разливочный пролет4 второго 
мартеновского цеха попадают па
ры продукции смазки изложниц 
и загазовывают воздух. Руково
дителям проектного отдела,отдела 
главного механика и цеха подго
товки составов было поручено 
разработать проект и смонтиро
вать установку с вытяжной тру
бой. Однако они до сих пор к 
выполнению задания не присту
пили. Так же не решаются во
просы по борьбе с высокой тем
пературой на участке маркировки 
металла в обжимном цехе, на за
крутке бунтов проволоки в прово-
лочно-штрипсовом цехе, не вы
полнены многие мероприятия на 
ряде участков шамотно-динасово-
го цеха. 

Ясно, что с таким положением 
мириться нельзя. Необходимо при
нять все меры к тому, чтобы (ре
ализовать в срок все намеченные 
мероприятия по охране труда и 
технике безопасности. Долг и обя
занность партийных и профсоюз
ных организаций — взять под 
неослабный контроль выполне
ние предложений по оздоровле
нию условий труда, добиваясь 
чтобы не одно из них не осталось 
без внимания' и разбора. 

Металлурги Магнитки настой
чиво борются за повышение про
изводительности труда и досроч
ное выполнение плана завершаю
щего года пятой пятилетки. Ус
пешному решению этих вопросов 
будет способствовать дальнейшее 
улучшение условий труда. Это — 
неотложная задача администра
ции, партийных и профсоюзных 
организаций, кровное дело всего 
коллектива металлургов. 

Горняки выполнили полугодовой план 
Горняки рудника горы Магнит

ной настойчиво борются за вы
полнение повышенных обяза
тельств, принятых в ответ на 
Обращение участников Всесоюзно

го совещания работников про
мышленности. Они досрочно вы
полнили план первого полугодия 
и с 24 июня выдают руду в счет 
июля. 

ПЕРЕХОДЯЩЕЕ КРАСНОЕ ЗНАМЯ 
ПРИСУЖДЕНО КОЛЛЕКТИВУ ДОМЕННОГО ЦЕХА 

Исполнительный комитет город
ского Совета депутатов трудя
щихся и бюро горкома КПСС, рас
смотрев итоги социалистического 
соревнования промышленных 
предприятий и торговых органи
заций города за май 1955 года, 
постановили: 

Переходящее Красное знамя 
горкома КПСС и исполнительного 

комитета городского Совета депу
татов трудящихся для лучшего 
цеха металлургического комбина
та вручить коллективу доменно
го цеха, выполнившему план на 
104,1 процента, задание по про
изводительности труда — на 104 
процента и давшему 1.381 тыс. 
рублей экономии от снижения се
бестоимости. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 

ВСЕ С И Л Ы - Н А ВЫПОЛНЕНИЕ 
ПЛАНА И ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 

Трудовой успех 
листопрокатчиков 
Коллектив листопрокатного це

ха, где начальником т. Алимов, 
добился новых успехов в социа
листическом соревновании за вы
полнение повышенных обяза
тельств и 23 июня досрочно рас
считался с планом первого полу
годия. 

Первой в цехе выполнила полу
годовой план вторая бригада 
среднелистового стана, где на
чальником смены В . Плешков и 
мастером т. Чуприна. Коллектив 
этой смены с 19 июня катает ме
таллический лист в счет вто
рого полугодия. 

ДОСРОЧНО! 
В доменном цехе в числе пер

вых рассчитались с полугодовым 
планом коллективы шестой и 
восьмой доменных печей. С 24 
июня они выдают чугун в счет 
второго полугодия. 

Коллектив мартеновского цеха 
№ 1 за пять месяцев этого гада 
выдал многие тысячи тонн сверх
плановой стали. При чем боль
шинство печей перевыполнили за
дание. Однако с первых дней ию
ня в цехе образовался большой 
долг по стали. Это положение 
серьезно встревожило весь кол
лектив. И хотя с опозданием, бю
ро решило обсудить на открытом 
партийном собрании вопрос о ме
рах по выполнению государствен
ного плана и социалистических 
обязательств. 

С докладом на собрании высту
пил начальник цеха т. Трифо
нов. Он подробно остановился на 
работе всех печей и участков, 
особое внимание сосредоточил на 
причинах, породивших отстава
ние, на недостатках. Серьезную 
угрозу в выполнении плана соз^ 
дают коллективы .первой, третьей 
и шестой печей, которые задол
жали Родине многие. сотни тонн 
металла. Докладчик резко крити
кует сталеваров третьей марте
новской печи :тт. Семенова., Зину-
рова и Мельникова, которые уже 
длительное время работают плос
ко, невнимательно относятся к 
сдаче и приемке смен, допускали 
нарушения технологии й даже 
аварию. 

Он отметил также, что плохо 
обстоит дело на печи № 6, где 
долг вырос до 600 тонн. Стале
вары теряют время на •проведе
нии отдельных операций. Поэто
му продолжительность плавок вы
ше плановой, нарушается тепло
вой режим. Большую долю вины 
за невыполнение программы кол
лективом печи № 1 имеет стар
ший мастер т. Артамонов, кото
рый не готовился как следует к 
ремонту (подин. Отсюда—низкое , 
качество работы, трехкратное 
проведение ремонта пода на этой 
печи. 

Докладчик особо подчеркнул 
необходимость повысить ответ

ственность за порученное дело со 
стороны мастеров и всех инже
нерно-технических работников. 

Выступивший по докладу нор
мировщик т. Шитов убедительно 
показал, как велики потери ме
талла из-за различных наруше
ний технологии. Только на весе 
плавок цех потерял сотни тонн * 
металла. На первичных опера
циях в июне потеряно 95 часов. 
А ведь в каждой смене есть лю
ди, призванные контролировать 
ход работ — это мастер, началь
ник смены, но они проходят 
мимо. 

Тов. Шитов указывает, что в 
июне партбюро и цехком ослаби
ли руководство, соревнование в 
цехе идет самотеком. На сменно-
встречных .собраниях зачастую не 
проводится ни бесед, ни читок. 

Начальник смены т. Казаков 
в своем выступлении говорил о 
том, что в цехе есть все условия 
для успешной работы, но нет 
должной распорядительности. Из-
за этого сходятся плавки, появ
ляются такие случаи, как на пе
чи № 4. 

Мастера механики тт. Кутный 
и Полетаев, помощник начальника 
цеха по оборудованию т. Кулаков 
говорили о необходимости улуч
шить работу механо-елужбы, под
няли ряд злободневных вопросов. 
Секретарь партбюро т. Кузнецов 
говорил о той важной роли, ко
торую призваны играть мастера 
и начальники смен. 

Надо отметить, что1 партбюро 
поздно взялось за устранение не
достатков, мирилось с отставанием 
в цехе. Очень странно, что на 
собрании даже не упоминалось о 
партгрушгаргах, об агитаторах, а 
ведь их роль в коллективе очень 
велика. 

Собрание приняло постановле
ние, в котором намечены меро
приятия, направленные на вы
полнение плана и обязательств. 

Использовать опыт других заводов 
Вместе с группой товарищей 

нашего обжимного цеха я яв
ляюсь слушателем межзаводской 
школы по ?обмену передовым опы
том. Школа ставит своей задачей 
не только распространение передо
вых методов труда, на и выявле
ние узких мест, сдерживающих 
производительность, изыскание 
конкретных путей ликвидации их 
с тем, чтобы обеспечить дальней
ший рост производства проката. 
Это вполне реальная задача," ибо 
в составе слушателей школы — 
кадровые рабочие, опытные спе
циалисты, способные глубоко 
вникнуть в /производство, подме
тить положительные моменты и 
недостатки, найти и подсказать 
пути их устранения. 

В школе создано четыре груп
пы, организованные по произ
водственному принципу. Первая 
группа более глубоко изучает во
просы подачи горячего металла, 
другая — работу по нагреву ме
талла, третья — технологию про
катки, четвертая группа изучает 
вопросы качества прокатки. 

В школе принят такой метод 
работы. После того, как слушате
ли^ подробно ознакомятся с рабо
той обжимщиков, они обсуждают 

совместно все замечания, наме
чают конкретные мероприятия 
по улучшению работы блумингов, 
которые затем излагаются на со
вещании совместно с руководите
лями цеха и завода. 

Начав свою работу на Кузнец
ком комбинате, слушатели школы 
побывали на Нижне-Тагильском 
металлургическом заводе, а затем 
на блумингах нашего комбината. 
Надо отметить, что коллективу 
магнитогорских обжимщиков есть 
чему поучиться у металлургов 
других заводов. 

Все слушатели школы отмечали 
высокую организованность, рит
мичность в подаче горячих слит
ков на колодцы блуминга Кузнец
кого комбината. (Особенно ценно, 
что у кузнечан средняя темпера
тура слитков, поступающих на 
блуминг, на 40—50 градусов вы
ше, чем у нас. Если мы будем 
получать из мартеновских цехов 
более горячий металл и при том 
не так, * как сейчас — с больши
ми перерывами, а ритмично, — 
то сумеем сократить время нагре
ва слитков, поднять производство 
в горячий час. 

Следует нам прислушиваться к 
критическим замечаниям и сове

там, которые делали участники 
школы и ее руководитель, заме
ститель начальника обжимного 
цеха Кузнецкого металлургиче
ского комбината т. Зуев. Эти за
мечания прежде всего .относятся 
к работе нагревательных колод
цев. 

Заместитель начальника блу
минга Макеевского завода т. Ко-
гадеев отмечал, что в пролетах 
наших блумингов от адъюстажа 
дог колодцев чисто, народ рабо
тает культурно, но состояние на
гревательных колодцев неудов
летворительное. Не налажен спуск 
шлака во время нагрева, некото
рые сварщики слабо подготовле
ны технически, не знают, как 
полагается по инструкции, в запу
щенном состоянии находятся 
контрольно-измерительные при
боры. 

Мне думается, что у нас есть 
все возможности устранить отме
ченные недостатки, использовать 
тот опыт, с которым мы уже 
познакомились и который еще 
почерпнем на заводах Украины. 

В. ОГЛУШЕВИЧ, 
начальник смены 

блуминга № 2 

На снимке: передовой ма
шинист заливочного нрана 
второго мартеновского цеха 
А . П . Костюнин, обеспечи
вающий бесперебойную ра
боту. Фото Е . Карпова. 


